

## Rechazada la propuesta para que la zona de los "aiguamolls" de Pals sea declarada parque natural

El Parlament de Catalunya rechazó ayer la toma en consideración de tres proposiciones de ley destinadas a declarar parque natural los "aiguamolls" de Pals. Las propuestas, presentadas por PSC (PSC-PSOE), PSUC y ERC, contaron con la oposición de CiU y CP. También se rechazó la toma en consideración de una propuesta de ERC tendente a reducir los juegos de azar en establecimientos públicos.

Respecto a la primera de estas iniciativas, Rafael Ribó, portavoz del PSUC, destacó que las marismas de Pals, a pesar de no estar incluidas en la Ley de Espacios Naturales aprobada por el Parlament, forman parte de los "aiguamolls" del Empordà, y citó varios estudios realizados en este sentido por la Universidad Autó-

noma de Barcelona. Ribó señaló que la no aprobación de esta propuesta significaría no sólo un incumplimiento de la Ley de Espacios Naturales, sino también de las directivas de la CEE.

Marçal Casanovas, de ERC, y Manuel Nadal, del grupo socialista, abundaron en estos argumentos, mientras Ricard Massó, de CiU, rechazaba la propuesta de acuerdo con un informe realizado por un organismo internacional ligado a "Adena", que no recomendaba la inclusión de los "aiguamolls" de Pals en el parque natural del Empordà, y a los acuerdos de los ayuntamientos de Torroella de Montgrí y Pals, contrarios asimismo a esta inclusión.

Convergentes y populares se opusieron también a la toma en consideración de una proposición

de ley de ERC, en la que se establecía la limitación de la instalación de máquinas "tragaperras" a salas especiales que no tuvieran acceso directo a bares o lugares frecuentados por menores.

### "Dar lecciones"

Albert Alay, de ERC, acusó al Gobierno autonómico de limitarse a "encajar los goles que le ha marcado Madrid" en esta materia, y a fomentar el juego a través de las máquinas tragaperras. El Gobierno central, apostilló, ha conseguido "sacar los colores y dar lecciones" a la Generalitat en una cuestión "sobre la que tenemos competencia absoluta".

El diputado de CiU Josep Montal rechazó estas afirmaciones y citó disposiciones de la Ge-

neralitat en materia de juego. Montal precisó que el juego está regulado de forma "exhaustiva y planificadora", y que la aprobación de esta propuesta supondría "introducir un elemento distorsionador". Asimismo, dijo que limitar las máquinas "tragaperras" a salas especiales acarrearía dejar de percibir 4.500 millones de pesetas en los próximos ejercicios en concepto de tasas, así como la pérdida del 70 por ciento de puestos de trabajo del sector.

El Parlament aprobó también, con la abstención de socialistas y PSUC, una propuesta de proposición de ley, a presentar en el Congreso de los Diputados, sobre las garantías de asistencia médica a los detenidos.

ISABEL GOMEZ

Diari "La Vanguardia", 7 de juliol de 1986

### **En defensa de los "aiguamolls"**

Señor Director:

El World Wildlife Fund Internacional, ya desde hace años, es consciente de la progresiva reducción que están experimentando en todo el mundo, y muy especialmente en Europa, las zonas húmedas. En la Península Ibérica este hecho es tanto más preocupante por ser zona de paso de aves migratorias que usan los humedales costeros en sus largos viajes.

Ciertamente que en los últimos años un urbanismo desenfrenado y sin límites ha venido destru-

yendo nuestras marismas litorales, reduciendo de manera alarmante su número y extensión, multiplicando el valor ecológico de las ya existentes.

En Cataluña, en las marismas litorales se ven reducidas a cuatro enclaves muy concretos, dos de los cuales - Aiguamolls del Baix Empordà y Delta del Llobregat - se ven gravemente amenazados por la Administración.

Ante la próxima discusión por el Parlament de Catalunya del proyecto de ley para la protección de los Aiguamolls del Baix Empordà, Adena-WWF quiere manifestar su petición de que dicho enclave sea declarado espacio natural protegido para que, de una vez por todas, sea puesto a salvo de la especulación desahumana.

Adena-WWF quiere resaltar la grave responsabilidad en que incurrirán los partidos políticos en caso de condenar a muerte a los "aiguamolls". Para Adena, la adecuada gestión de los recursos naturales constituye la mejor forma de contribuir al desarrollo y bienestar humano.

MIGUEL ANGEL DIEZ  
*Miembro de la junta rectora  
de Adena-WWF*